

¡Cuba es un país especial!



Por **Rudens Tembrás Arcia**

UNA PEQUEÑA delegación puso bien en alto el nombre de Cuba durante la semana recién despedida. Solo ocho jóvenes hicieron posible la conquista de 11 preseas en los XV Juegos Mundiales de Olimpiadas Especiales, celebrados en Abu Dhabi, la capital de los Emiratos Árabes Unidos.

No había grandes expectativas al respecto, el tema no era sólido en la agenda de aficionados y medios de comunicación, mas las medallas comenzaron a llegar y con esas los titulares y aplausos.

Cuatro atletas, dos pesistas y un par de nadadores portaron la enseña patria en suelo saudí, en un concierto de siete mil competidores provenientes de 190 países.

A su manera, con sus códigos, dijeron al mundo que las personas con necesidades especiales tienen en este archipiélago no solo el derecho a la vida, sino también la posibilidad de cumplir sueños y desarrollar plenamente sus capacidades y habilidades, entre las cuales aparecen las físicas y deportivas.

El resultado se traduce entonces en algo más que marcas y trofeos. Nótese que la justa no elabora una tabla de posiciones por naciones, sino que otorga muchas medallas, tantas como requieran la virtud, el esfuerzo, el intento.

Se celebra, más que el triunfo atlético, ese canto necesario a la inclusión, al respeto, al mérito de no desfallecer, de no renunciar a la vida a causa de los vericuetos de la propia existencia.

Cuba, un país pequeño, pobre económicamente, bloqueado desde hace décadas por Estados Unidos, la potencia más grande del planeta, se ha dado el lujo de contar con Yaritza, Yoandy, Irina, Mandy, Roberto, Yulieser, Katiuska y Yurisnel. Se ha dado el lujo de enviarlos al otro lado del mundo para que brillaran con



luz propia. ¡Cuánto orgullo!

Alguien dirá que intentamos politizar este asunto humano y deportivo. No es así, aunque la buena política consiste precisamente en garantizar a las personas toda la felicidad, igualdad y libertad posibles.

No hay pecado, por tanto, en afirmar que Cuba sigue siendo un país especial. 🇨🇺

CUBANOS EN ABU DHABI

Atleta	Grupos	Deporte	O	P	B	4	5	6	7
Yaritza Parrado	F02	Pesas	2	2					
Yoandy Beltrán	M16	Pesas			1	1			
Irina López	F10	Atletismo	1						1
Mandy Y. Mojena	M14/M11	Atletismo		2					
Roberto Fernández	M18/M15	Atletismo	1	1					
Yulieser Ortega	F19/F14	Atletismo			1	1			
Katiuska Patino	F14/F07	Natación					1	1	
Yurisnel Rojas	M08/M14	Natación					1	1	
Total	11	3	3	5	3	2	2	2	1

El camino a Lima sigue

LA DISPOSICIÓN de Cuba hacia los XVIII Juegos Panamericanos de Lima prosigue con la mira puesta en el cierre de la clasificación y la atención a la etapa final de preparación de atletas individuales y equipos.

Un reporte de la Dirección de Alto Rendimiento del Inder, actualizado hasta el 19 de marzo, confirma la presencia ya asegurada de 350 deportistas y la expectativa de arribar a una cifra superior a los 400.

Los cupos se dividen de la siguiente manera: aguas abiertas (4), clavados (1), natación (3), natación artística (9), polo acuático (22), atletismo (30), bádminton (6), balonmano (28), béisbol (24), canotaje (12), ciclismo (12) y esgrima (14).

La lista continúa con gimnasia artística (10), rítmica (6) y trampolín (1); hockey sobre césped (32), karate (3), pesas (8), lucha libre (6), femenina (6) y grecorromana (6), pelota vasca (11), remo (24), patinaje (3), pentatlón (5), softbol (15), taekwondo (7), tenis de mesa (6), tiro (15), tiro con arco (4), vela



(5) y voleibol (12).

A la actual delegación de 200 hombres y 150 mujeres pueden adicionarse todavía una cifra tope de 87 atletas, con la mayor responsabilidad a cargo del atletismo, natación, boxeo, judo y boxeo, en una relación de 11 disciplinas.

Como se ha informado, nuestro país ya dejará de intervenir en más de 140 de las 422 pruebas convocadas en la cita peruana, lo que exigirá eficiencia para lograr los objetivos previstos.

En tal sentido se ratifica el deseo de superar lo hecho en Toronto 2015 (97: 36-27-34/ 4to. lugar), una meta que puede traducirse en obtener más oros, más preseas en total o un mejor lugar en la tabla de posiciones.

También resultará estratégico avanzar en la clasificación a los Juegos Olímpicos de Tokio 2020, aprovechando las opciones (directas, puntos de ranking, marcas) que ofrecerán 19 deportes. 🇨🇺

En Baraguá, novedades y despedidas

Por **Eyleen Ríos**

DESDE la época de la Olimpiada Nacional del Deporte Cubano y los Juegos del Alba no se apreciaba tanto ajeteo en el Complejo de Piscinas Baraguá, al menos en lo que al tanque de clavados se refiere. A ese sitio retornará pronto la congestión de personas con el torneo de la Confederación Centroamericana y del Caribe de Aficionados a la Natación (CCCAN).

El próximo fin de semana marcará la historia del remodelado centro capitalino, con la confirmación de 98 competidores de 12 países, incluidos los anfitriones; la repartición de los últimos boletos del área para los Juegos Panamericanos de Lima; y el retiro oficial del ahora entrenador jefe José Antonio Guerra.

Para el viernes se ha fijado el homenaje al mejor clavadista cubano de todos los tiempos y un reconocimiento a su preparador Lino Socorro. Será excelente comienzo para una cita que reavivará recuerdos y puede marcar una nueva era para un deporte con figuras muy jóvenes en sus preselecciones nacionales.

En algunas de ellas, como la campeona centrocaribeña de la plataforma Anisley García, recaerá el mayor compromiso con un buen resultado, junto a otros que comienzan a “sonar” como Laydel Domínguez, Ángelo Arcebo, Jennifer Medina y Carlos Daniel Ramos, sin olvidar al veterano Jeinkler Aguirre.

Serán 19 los anfitriones agrupados en el equipo Cuba A, varios de los cuales doblarán en algunas categorías y eventos, pues se enseñarán en la categoría Abierta —otorga la clasificación panamericana— y en la de 14-18 años, según conversó con JIT la comisionada nacional Milagros González.

Integrantes del Proyecto de Matanzas, un grupo de desarrollo que funciona en la llamada Atenas de Cuba, competirán en la justa de garantizado nivel por la asistencia de México, Estados Unidos y Colombia.

República Dominicana, Trinidad y Tobago, Puerto Rico, Guatemala, Ecuador, El Salvador, Venezuela y Chile estarán representados también en el sitio que acogió los deportes acuáticos durante los XI Juegos Panamericanos de La Habana 1991.

«Será una muy buena oportunidad para foguear a nuestros niños, para que se prueben con rivales del área y se den a conocer», dijo Guerra, al frente de un equipo con edad promedio muy baja.

«Pueden estar seguros de que nuestro clavados actual tiene mucha más salud que en la última década», reconoció el único cubano medallista individual en un campeonato mundial, antes de asegurar que ahora se cuenta con medios especializados para trabajar de mejor forma.

«El colectivo de entrenadores tiene muchas esperanzas en el próximo cuatrienio. Hay material humano para el futuro», confesó seguro de que este CCCAN pudiera dejar favorables saldos.

Entre viernes y domingo ocurrirán todos los eventos previstos, que incluyen trampolines de uno y tres metros, y las plataformas individuales. Además de las categorías Abierta y 14-18 años se convocó la de menores de 13.

La mayor parte de las delegaciones arribará a esta capital entre hoy y mañana. Para el jueves se prevé una práctica oficial y la Escuela de Jueces de la Fina, que contribuirá a elevar el nivel de los encargados de impartir justicia. 🇨🇺



PARA MÁS INFORMACIÓN SÍGANOS EN:



Jit @jit_digital Jit Deporte Cubano jit@inder.cu www.jit.cu www.inder.gob.cu